



**PRIMERA**

# 1,065

## DÍAS; A LA MITAD DEL MANDATO

El presidente López Obrador cumple hoy 50% de su sexenio entre crisis que han puesto a prueba su gobierno, pero también con una cartera de apoyos sociales. / 8-9

Foto: Tomada de lopezobrador.org.mx

LLEGA CON UNA POPULARIDAD DE 60%

# 1,065

## DÍAS DE GOBIERNO

# LÓPEZ

# OBRADOR

## A MITAD

## DEL CAMINO



## A diferencia de sus antecesores, no cumplirá en el cargo un periodo exacto de seis años, pues concluirá su mandato el 30 de septiembre de 2024; hoy cumple la primera mitad del periodo para el que fue electo; ha encabezado 723 reuniones de gabinete de seguridad; pandemia afectó la economía

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador llega este domingo a la mitad exacta de su administración.

El sexenio de López Obrador cumple mil 065 días y, a diferencia de sus antecesores, no cumplirá un periodo exacto de seis años, sino que abandonará el cargo el 30 de septiembre de 2024. Por ello, este domingo, cumple la primera mitad del periodo para el que fue electo.

Han sido dos años y once meses a los que el presidente Andrés Manuel López Obrador llega con una popularidad de 60 por ciento, de acuerdo con encuestas realizadas por encuestadoras y medios de comunicación nacionales y extranjeros. Se trata del segundo jefe de Estado mejor calificado del mundo.

La mitad del sexenio de López Obrador no ha tenido descanso. Ha desarrollado 723 reuniones de gabinete de seguridad e igual número de conferencias de prensa, cuyo promedio es de una hora con 48 minutos, de acuerdo con el portal Spin.

Esto equivale a que una persona hable de forma continua por 54 días.

En su gobierno, el presidente sólo ha dejado de viajar por el país, durante un par de meses en 2020, debido a la pandemia de covid-19.

Ha recorrido prácticamente todos los estados del país en giras que llegan a tener una duración de hasta 10 días y a

recorrer más de dos mil kilómetros por carretera en una sola gira.

En sus primeros tres años, López Obrador sólo realizó un viaje de tres días fuera de México, al acudir en julio de 2020 a Washington para entrevistarse con el presidente Donald Trump y celebrar la entrada en vigor del Tratado de Comercio entre los dos países y Canadá (T-MEC).

Además, a lo largo de este año se han realizado varios actos conmemorativos de los 200 años de la consumación de la Independencia con la visita de presidentes de varios países de Latinoamérica.

Se creó la Guardia Nacional, que a la fecha tiene 100 mil elementos, de los que 90 mil desarrollan actividades de seguridad pública en el país. El Ejército cuenta con 102 mil elementos en tareas operativas de seguridad, la Marina 33 mil.

El total de fuerzas armadas en el país dedicadas a labores de seguridad pública, seguridad interior y seguridad nacional, es de 235 mil elementos, el más alto de la historia.

### GOBIERNO A PRUEBA

A López Obrador no le han faltado momentos apremiantes durante su gobierno

La más relevante ha sido la pandemia de covid-19, que oficialmente ha provocado 288 mil fallecimientos, sin embargo, el índice de exceso de mortalidad podría elevar la cifra a cerca de 438 mil víctimas fatales del coronavirus.

La crisis económica pro-

vocó una caída de 8 por ciento en el PIB, y la pérdida de 12 millones de empleos que se han recuperado.

La economía, sin embargo, no ha alcanzado una recuperación similar.

A lo largo del trienio se han registrado varios episodios de crisis de caravanas migrantes, que llegan desde Centroamérica con la intención de llegar a los Estados Unidos, con enfrentamientos en la frontera con Guatemala y campamentos en la frontera con Estados Unidos que se mantienen a la fecha.

Al inicio de su administración, el presidente López Obrador declaró la guerra al obo de combustibles, conocido como huachicoleo, logrando una reducción del 90 por ciento en la comisión de ese delito.

Emprendió también procesos legales para replantear la compra de medicamentos para el sector salud, para desahorecer los fideicomisos que financiaba el gobierno federal, replantear la forma de entregar recursos a las personas de la tercera edad y otros grupos vulnerables, etcétera.



En materia de seguridad, el principal indicador es el de homicidios dolosos y a lo largo del último mes de 2018, los años 2019, 2020 y lo que va de 2021, se han cometido cerca de 100 mil homicidios, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi):

La comisión de ese delito prácticamente se mantiene estable desde la mitad de 2018.

**Recibimos un elefante echado y que había que ponerlo de pie, un elefante echado, reumático, mañoso, que había que pararlo para que empezara a caminar y empujarlo.”**

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO (17 DE AGOSTO DE 2021)

#### LOS MOMENTOS EMBLEMÁTICOS

##### 2018 EL ARRANQUE DE LA ADMINISTRACIÓN



Discurso en el Zócalo de la Ciudad de México el 1 de diciembre de 2018, con motivo de su toma de posesión.

##### 2019 SEMBRANDO VIDA EN VERACRUZ



El Presidente, durante una visita de supervisión al programa Sembrando Vida, en Hidalgo Itián, Veracruz.

##### 2020 AEROPUERTO A CARGO DEL EJÉRCITO



En octubre de 2020, el presidente Obrador recorrió las obras de construcción del aeropuerto Felipe Ángeles.



2021

**EN LA REFINERÍA  
DOS BOCAS**



EL 26 de septiembre de 2021, en compañía de la secretaria Rocío Nahle, estuvo en lo que será la refinería Dos Bocas.

Fotos: Archivo Excélsior y Especial



